

EL DEMÓCRATA

SEMENARIO LIBERAL DEMÓCRATA

Número suelto. 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'50 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción y Administración
CALLE DEL LIRIO, núm. 2Anuncios a precios convencionales
No se devuelven los originales

Joyería y
Relojería

LA ARGENTINA

JOYAS para bodas, con brillantes y diamantes.

CAMBIO por alhajas modernas de las antiguas, pagadas por todo su valor.

Puertaferri, 1 : Barcelona
(Junto a la Rambla)

Casa recomendada por la economía de sus precios.

Pró Granollers

Insistimos

En uno de nuestros últimos números, nos permitimos llamar poderosamente la atención de la mayoría del Ayuntamiento respecto a la manera asqueante como se defraudaba — por parte de buen número de industriales — a nuestro Granollers, a la par que excitábamos su celo para que pudiese fin a tal anomalía.

Hasta el presente no tenemos noticia que sobre tal particular, haya recaído acuerdo alguno.

¿Por qué tanta aversión — por no decir temor — para tratar del referido asunto?

¿Se estima, acaso, han de resultar infructuosas cuantas medidas se tomen por el Ayuntamiento, habida cuenta que habrán de estrellarse ante la especial actitud de determinado centro oficial de Barcelona, que parece haberse convertido en *amparador* de tales inmoralidades?

No debiera olvidar el Ayuntamiento que este centro no es Supremo y, por ende, sus resoluciones son apelables y que en más elevadas jerarquías por fortuna nada pueden *agentes (?) de negocios* más o menos dudosos.

Es cuestión, esta, que debe

abordarse de frente, con valentía, sin olvidar que se está faltando abiertamente a la ley y que al proceder con dejadez, conviértense en encubridores; que Granollers tiene necesidades imperiosas que por lo exhausta de la caja no son atendibles, y que en su mano está el remediar, cuando menos, tanta anormalidad.

Por todo lo expuesto, nos vemos en el caso de insistir de nuevo, al objeto de que se lleve el asunto al consistorio, para cortar de raíz abuso de tanta transcendencia y que tanto perjudica a nuestra población.

La mayoría tiene la palabra.

Desde Madrid

POLÍTICAS

Parece que muy en breve será aprobada por el Congreso una proposición en el sentido de que se conceda a los diputados, en concepto de dietas, la cantidad de seis mil pesetas para así indemnizarles del *sacrificio*, que presupone el ser representante de la nación.

Lo que no será óbice para que en mitins y aún en la propia Cámara, si viene al caso, se vocee y se prediquen economías; que al fin y a la postre, «una cosa es predicar, y otra dar trigo».

* * *

Ha sido objeto de sabrosos comentarios la visita que hizo a Palacio el «leader» de los regionalistas señor Cambó.

Muy cerca de una hora permaneció en la

cámara regia, conferenciando con don Alfonso, enterándole de lo que, a su entender, será la proyectada Exposición de industrias eléctricas, que debe celebrarse en Barcelona.

Dícese que S. M. le ofreció interesar del gobierno decidido apoyo para dicha exposición; que, en definitiva, «es lo que se trata de demostrar».

Lo que quieren, son pesetas; lo cual no ha de impedir que a las dos horas clamen contra el poder central.

* * *

Esta tarde, y al intervenir en el Congreso el señor Cambó en la discusión del asunto de Marruecos, ha sido aplaudido por los monárquicos (liberales y conservadores) en un párrafo de tonos altamente patrióticos.

¡Quién te ha visto y quien te ve!

Mucho nos place ver que las ovejas descarriadas vuelven al redil.

* * *

Con ansiedad se espera la intervención del señor Maura en el debate planteado, por estimar que de la misma pueden deducirse consecuencias fatales para el gobierno que preside el señor Sánchez Guerra; digo, el señor Dato.

Los mauristas se las prometen muy felices, creyendo muy próximo el momento en que don Antonio se encargue del gobierno y es más, dan por descontado que lo hará con las actuales Cortes, que en modo alguno han de serle hostiles.

No creo yo tan factible dicha solución, pero sí que se constituya un gobierno en el que esté bien representado el maurismo; aunque todo ello a condición de anular al señor Sánchez Guerra, alma del actual gobierno y de la disidencia del partido conservador.

* * *

En los círculos militares hacíanse juicios, y no muy favorables, al discurso del jefe del partido reformista, discurso que provocó rumores por parte de los conservadores, pero que mereció el aplauso de los liberales y republicanos.

Ene

Madrid 20-5-14

Dícese que hace ya unos días y en el trayecto comprendido desde el Hospital y Asilo a la era propiedad de un nuestro edil, pasando por la calle de Prim, se han "extraviado" 1,300 BEATAS

Creemos sería de justicia se ofreciera una modesta prima al afortunado mortal que tropiece con ellas

LATIGAZOS

Se nos asegura que el gran Rovira de Vilá ha organizado una cacería en sus magníficas posesiones del Pirineo, a la cual asistirá entre otras personalidades, el Ministro de Gracia y Justicia. A este fin, se encuentra en la Corte el diputado por el Figaró, señor Plaja, con el encargo de invitar a la «cabra triste».

¡Qué respeto y qué cariño le merecen al Juez municipal de Llerona, sus superiores jerárquicos!

¡¡Eres muy vivo, Pantoja!!

El nunca bien ponderado «cerillas»; la desvergonzada mujerona (por que hombre no debe ser, el tal «mistus», ya que entre los varios «alias» con que se le obsequia en su pueblo, el preferente de ellos es el de «Pepeta de Calella»); esa impúdica... hembra, con «escritura papitesca» pretende molestar a Scianca-Ferro, desde las columnas de cierto semanario.

Y este señor, al que no duelen prendas, y sigue siempre el refrán de que «debe bailarse al són que tocan», descende hoy a la palestra y al contestar a aquel cacho de alcorno que, como merece, le significa:

Que como a buen cristiano, tiene siempre el «santuco» en su verdadero sitio.

Y que si quiere de ello percatarse, el tal «cerillas», «mistus», «Pepeta de Calella» o lo que fuere, que vaya a verle y obtendrá de tal aserto prueba fehaciente y palpable.

¿Estamos?

Por fin se oyó en el Congreso la voz del diputado por Figaró.

Por la prensa nos enteramos de que uno de los días de la pasada semana juró el cargo de diputado.

Pueden estar satisfechos los que le dieron sus sufragios, ya que al fin dió, este buen señor, señales de vida.

¡Todo es empezar!

Según se nos comunica, terminaron ya en Mollet las fiestas de «Misión»

Se nos indica que el «clou» de las tales, fué el acto de humildad y mansedumbre realizado por el Reverendo Cura Párroco de aquel

pueblo que desde el Presbiterio, a voz en grito, en tono por demás patético y con lágrimas en los ojos, pidió perdón a sus feligreses por si con sus gestos y acciones o de palabra, les había podido ofender.

¡Muy bien! Nos parece magnífico y de mucho mérito el acto realizado por el tal ministro del señor, máxima conociendo su carácter.

No dudo que se le concedió el perdón solicitado, por todos los fieles que al acto asistieron, aunque oímos, al comentar tan plausible acto de humildad, murmullos de duda acerca la sinceridad...

No queremos creer que sean lágrimas de cocodrilo las vertidas por el corpulento Pastor de Mollet.

Scianca-Ferro

¿Qué ocurre en el Hospital y Asilo?

Hace ya algunos días va tomando consistencia un rumor que, de ser cierto, motivaría la honrada protesta de cuantos en Granollers abrigan sentimientos humanitarios.

Mucho nos extraña que nuestro colega «El Vallés Nou» no haya echado su cuarto a espaldas, cuando parece que su director juega importante papel en «affaire» tan poco edificante.

¿Tienen que ver algo con el caso que ligeramente apuntamos, las continuadas reuniones que celebra la junta de tan benéfica sociedad?

¿Por qué se ha negado el señor Serra y Dachs a tomar posesión del cargo de secretario?

¿Es que le asiste razón al «imponer condiciones»?

Granollers tiene derecho a saber cuanto de anormal ocurra en aquella casa y de un modo muy especial cuanto pueda afectarle en su parte económica.

Ofrecemos a nuestros lectores tenerles al corriente de cuanto sobre el particular llegue hasta nosotros.

AYUNTAMIENTO

El jueves pasado celebró sesión de primera convocatoria, bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de la mayoría de concejales.

Aprobóse sin discusión el acta de la sesión anterior.

El secretario procedió a la lectura de unas comunicaciones de los médicos y farmacéuticos municipales en la que, contestando a una del Ayuntamiento, manifiestan que han asistido a cuantos necesitados lo han solicitado (los primeros) y en cuanto a los farmacéuticos que han suministrado cuantas recetas de beneficencia les han sido instadas.

El señor Torras entiende que tales explicaciones (?) entrañan una burla al consistorio, por lo que pide que dichas cuentas no se hagan efectivas hasta y tanto no presenten la relación solicitada por el Ayuntamiento (los médicos) y los farmacéuticos que presenten también sus comprobantes.

Asimismo se da lectura a dos comunicaciones: una del coro «Amigos de la Unión» y otra de don Luis Serra.

Al leerse la relación de cuentas que por el señor alcalde es presentada al consistorio, promuévese discusión en la que hace referencia a las famosas obras del cementerio, por entender el señor Puntas es muy exagerado su importe.

Tercia en el debate el señor Riera, quien al hacer calurosa defensa de la subasta de marras, nos hace objeto de muy cariñosas (?) apreciaciones por el artículo que, bajo el título de «Subasta que no lo es y negocio que sí lo parece», publicamos en uno de nuestros anteriores números.

El señor Torras interviene para afirmar su conformidad con aquel artículo y significar de paso que procedióse en aquel asunto con notoria mala fe por obedecer el arquitecto a presiones del alcalde para que se concedieran a determinada persona.

Tras larga discusión se acuerda la no aprobación de una cuenta de la cera, que dícese, fué gastada en la procesión que para llevar el santo viático a enfermos y presos celebróse en esta villa.

Muy cerca de las 12 suspendió el alcalde la discusión para aprobar la distribución de fondos y seguir discutiendo cuentas en la sesión próxima.

Sobre un suceso (?)

Nuestro colega «La Comarca», en su número de la pasada semana y en uno de sus «chispazos», con el exclusivo objeto de molestar a un buen amigo nuestro, inventa una «historieta» que, de ser cierta, hubiéramos sido nosotros los primeros en censurar, por ser nuestra norma la de respetar para que se nos respete.

Convenientemente informados, podemos negar certeza a tal «suceso» (?) y al hacerlo no podemos menos que recriminar el «chispazo» de marras, lamentando que periódico que se dice órgano de los católicos, «use» de tales medios para molestar e intentar poner en evidencia a quien comete el «horrendo delito» de no compartir con sus creencias.

Y con lo dicho, basta.

NOTAS LOCALES

En la sesión que celebró el día 17 del corriente la Junta de Reforma de Granollers y construcción del nuevo Hospital y Asilo, se discutió ampliamente la cuestión del cambio de emplazamiento de la vía y estación de M. Z. y A.; se trató de la conveniencia de esta reforma, de las gestiones que se han hecho cerca de la compañía ferroviaria y del estado actual de las mismas, acordándose celebrar una reunión con los señores concejales de este Ayuntamiento, para concretar la contestación que debe darse a las peticiones de la compañía.

Acordóse activar el cobro de las cantidades subscriptas para la construcción del nuevo Hospital y Asilo, impulsar la subscripción en Barcelona y empezar cuanto antes la de esta localidad.

Se puso en conocimiento de esta Junta que por todo el lunes tendría el señor Miró ultimados los planos y presupuestos del nuevo Hospital y Asilo, acordándose que fuera una

comisión (la misma que fué la otra vez) a visitar al donante de las 70,000 pesetas para la construcción del proyectado edificio, cumpliendo así su deseo de ponerle de manifiesto planos y presupuesto del mismo.

Finalmente, acordó agradecer a la «Agrupación de joves aficionats» el concurso que en carta que se leyó ofrece a dicha Junta.

Se encuentra muy aliviado de la dolencia que le aquejaba, nuestro estimado amigo don José Barangé.

Lo celebramos de veras.

El jueves último celebró en San Sadurn de Noya la llamada fiesta de la «Viña».

Asistió a la misma, pronunciando elocuente discurso, nuestro particular amigo don Dionisio Puig.

El miércoles de esta semana inauguró en la plaza de Perpinyà el bar «La Luna», propiedad de don Francisco Pujol.

Deseamos al amigo Pujol mucha suerte en su empresa.

Hoy actuará en esta villa una notable compañía dramática de declamación catalana, al frente de la cual va el prestigioso nombre de Pous y Pagés, excelente autor dramático y comediógrafo de primera fila.

Se representarán las obras de dicho autor, últimamente estrenadas en Barcelona por dicha compañía, «Patria» y «Sang blava»; en «La Unión Liberal», esta tarde, la primera, y en el «Casino», la segunda, esta noche.

Es de desear que hoy el público acuda al teatro, pues no se trata de una compañía vulgar. Los nombres de la Fremont y de Guitart, Sirvent, Tor, Lluellas y otros, y el éxito alcanzado por las obras que se representarán son garantía suficiente para que todos los amantes del arte dramático acudan a sancionar con su presencia y sus aplausos la labor de los artistas que acaudilla el señor Pous y Pagés en la tournée que viene realizando por nuestra tierra.

Han regresado de su excursión a la Corte y a Andalucía, nuestros amigos los señores Cullera, Malpás, Novellas, Pintó y Padró.

El Comité Reformista de esta villa ha telegrafiado a su jefe, don Melquiades Alvarez, felicitándole efusivamente por su magnífico discurso pronunciado en el Parlamento, al tratar de la cuestión Marroquí.

La sección coral del Centro Radical ha acordado visitar la ciudad de Figueras durante los próximos días de Pascua de Pentecostés.

La próxima semana empezarán las obras en la pista aneja al «Royal-Cine», a fin de inaugurar en breve, en la misma, la temporada de verano.

Con motivo de la festividad de la Ascensión, celebró la tradicional feria en nuestra población.

La esplendidez del tiempo contribuyó no poco a que se viese muy concurrida.

Por la tarde tuvieron lugar en las sociedades «La Alhambra» y «La Unión Liberal», el típico «ball de pagesos», que estuvieron muy animados.

Por no haberse reunido número suficiente de concejales, ayer tarde no se celebró la sesión extraordinaria que acordó el Ayuntamiento para tratar de la cesión de terrenos a la compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A.

Ha sido invitado el Ayuntamiento, por la sociedad coral «Amigos de la Unión», para la excursión que a Olot tiene proyectada para los días de la próxima Pascua.

Las juventudes radicales de Barcelona han tomado el acuerdo de llevar una corona a la tumba del infortunado Masó, víctima de la salvajada carlista, en Julio del 1912, en «La Unión Liberal».

En atento B. L. M., el alcalde, don José Tardá, nos ha enviado relación detallada de los pagos e ingresos efectuados por el Ayuntamiento en los meses de marzo y abril últimos.

Los pagos ascienden a pesetas 11,814.42 en marzo y a 11,088.73, en abril, y a 20,070.98 y 20,318.83 los ingresos.

Quedó en caja en 31 de marzo, 8,256.56 ptas. y 9,230.10 en 30 de abril.

Anoche debió celebrarse en «La Unión Liberal» un banquete en honor del exsecretario de dicha asociación, el ilustrado obrero don José Turigas.

En la próxima edición nos ocuparemos de tan simpático acto.

COMARCALES

Cardedeu

Estamos de enhorabuena, en Cardedeu, con el magnífico ayuntamiento que, según un cronista, está compuesto de «valiosos elementos jóvenes.» Parecía que todo había de regenerarse, pero ya se han cansado (y eso que aun habían de empezar), atareados con tantas idas y venidas a la capital.

Era creencia nuestra que ahora, con el alumbrado eléctrico, acabaría la antigua costumbre de que cuando la luna nos enviaba sus rayos de plata no se encendían las luces; pero vemos que todo está igual: la regeneración no parece.

Ahora dícese que van a realizarse las reformas de que tanto se ha hablado, porque en pocos días ha estado aquí dos o tres veces el arquitecto señor Raspall, quien, junto con el alcalde y un albañil, tomaron medidas en la vía pública y se asegura que se abrirá un nuevo paseo, y se reformarán todas las aceras, y se construirán cloacas... mas, a nosotros nos parece que con tantos proyectos vamos a quedarnos como estamos.

¿No sería conveniente, señor alcalde, quitar

las brazaderas de hierro que servían para el alumbrado público de gas acetileno?

El ornato público lo exige.

Continúa actuando de asesor y ama de gobierno en nuestra casa comunal, «M. Pardal».

Es de lamentar que las faldas nos gobiernen, aunque sean «negras».

Gracias a la esplendidez del día, la feria de San Isidro estuvo bastante animada. Las transacciones efectuadas fueron muchas, especialmente las de ganado.

Por cierto que, según afirman los dueños de las «parades» de juguetes y quincalla, este año, que — como se ha hecho con los demás vendedores — había de otorgárseles el puesto sin retribución alguna, se les ha hecho pagar bastante más, por dicho concepto, que en anteriores años.

¿A qué obedecerá esto, señores?

Corresponsal

Torelló

Acaba de hacernos una visita el presidente de la comisión de Fomento de la Diputación Provincial, don Luis Durán y Ventosa, al objeto de inspeccionar los talleres del Laboratorio de piscicultura que se está construyendo en esta industriosa villa por cuenta de la Excma. Diputación Provincial.

El recibimiento dispensado a tan ilustre personalidad, fué importantísimo, ya que fué recibido oficialmente en las casas Consistoriales por la corporación municipal en pleno. Además, hicieron acto de presencia todas las sociedades y personalidades de la localidad, pudiendo estar de ello altamente satisfecho nuestro ilustre huésped.

También tuvo lugar, en la misma casa Consistorial, el pasado domingo, previa convocatoria particular del señor alcalde, don Juan Coma, una importante reunión, a la cual asistieron un sinnúmero de aficionados a la caza y pesca, abundando las personas de posición y arraigo.

Dicha reunión, presidida por el señor Coma, tuvo por objeto la aprobación de los estatutos por que se habrá de regir la nueva asociación de caza y pesca de Torelló y su comarca.

Durante el acto, el abogado y digno juez municipal de esta villa, don Juan Subirachs y Pujol, leyó una alocución invitando al pueblo de Torelló y a los de la comarca a formar parte de la asociación. Esta alocución está redactada en términos tan inspirados y concisos que le valió el aplauso unánime de los concurrentes, acordándose su impresión para que sea re-

partida profusamente.

El próximo día 1.º de junio, Pascua de Pentecostés, tendrá lugar la inauguración del Laboratorio de piscicultura y de la nueva entidad de caza y pesca.

Esta fiesta tendrá una importancia extraordinaria, ya que a ella asistirán importantes personalidades políticas, Diputación provincial y Ayuntamiento de Barcelona, sociedades y ayuntamientos de toda la comarca.

Corresponsal

CAMISERIA PUIG



PELAYO 32 • BARCELONA

DINOL: EXCELENTE TÓNICO

DINOL: Poderoso RECONSTITUYENTE

DINOL: De positivos resultados en la NEURASTENIA.

DINOL: Estimula el apetito y facilita la digestión.

DINOL: Da Salud, Alegría, Fuerza, Vigor

Depósito en Granollers: Farmacia del Dr. Trullás



Champagne

HENRI BALIGANT y C^o

Casa fundada en el año 1904

REPRESENTANTES EN ESTA COMARCA

EPERNA Y J. CUNILLERA e HIJO

GALLETAS Y BIZCOCHOS

CUNILLERA

Plaza Constitución, 28.-Granollers

ACEITES Y JABONES

Hijos de E. Barangé

FÁBRICAS EN

Granollers - Girona - Barcelona

(Sans)

Dr. M. Camps

VIAS URINARIAS
SÍFILIS: MATRIZ

: Aplicación intravenosa del 606 :

: : Tratamiento especial de la blenorragia : :

Consulta particular: Ronda Universidad, 14, pral., 1.ª - De 3 a 5
Consulta económica: Fustería, 2 y 4, 1.º (Entre Plaza A. López y Calle Ancha) de 12 a 1 y de 7 a 9 noche.

BARCELONA

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Arte fotográfico MASANAS

PLAZA GANADO, 5 y 7 (Café Nuevo)

FOTOGRAFÍAS ARTÍSTICAS
AL CARBÓN, ESMALTE,
Y A LA GOMA BICROMATADA, etc. etc.

GRANOLLERS

REPRODUCCIONES Y AMPLIACIONES